

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## DIARIO DE TORTOSA

Año III

Sábado 8 de Marzo de 1902

Núm. 367

### Consecuencia liberal

(NOTA DEL DIA)

He leído en algunos periódicos la descripción telegráfica de la ceremonia del Jubileo de nuestro inmortal Pontífice León XIII, y empezaría por faltar á la verdad, sino dijera que he sentido mi corazón profundamente conmovido.

Setenta mil personas tributando, con su presencia y con sus aclamaciones, el más sublime apoyo á su rey

Tantos millones de católicos como están esparcidos por el mundo, orando al unísono, sintiendo los mismos sentimientos y pensando las mismas ideas.

El espectáculo no puede ser ni más grande ni más consolador.

Sin bayonetas, sin cañones, sin legislación coercitiva, todos aman al rey, todos están dispuestos á dar si es preciso su sangre, para proporcionarle más días de esplendor y de gloria; todos, parecen arrastrados por fuerza misteriosa que les empuja á Roma.

Cuando pienso detenidamente en este fenómeno, cuando creo que cada latido que da mi corazón es un nuevo aleteo hacia mi padre, cuando dejo de pensar en mí y concentro mi amor todo en la Iglesia, no sé, no puedo explicar qué me sucede, veo con mi alma la figura augusta, el invencible capitán, de pie, erguido, con la bandera del catolicismo en una mano y en la otra una Encíclica, á sus pies, instituciones hundidas, otras que nacen que se reorganizan, pero mudables siempre, mientras él, siempre igual, como oráculo divino, á quien el tiempo no hace mella, ni el espacio acorta ó extiende su imperio.

Veo más, los hilos invisibles de su poder, el amor que de su corazón brota envolviendo al mundo, ley única, ley eterna, lo que ella no haga, en vano trataréis de buscarlo en otra parte, no lo encontraréis.

Estas y otras cosas, que son más para sentidas que para dichas, cruzaban por mi alma, cuando leí en el *Heraldo*, un artículo dedicado á este objeto.

Lo encontraré como siempre, queriendo decir y no diciendo, pero á veces escapándose entre los rasgos de la pluma, algunas frases, que sonda condenación de toda la obra, que su inspirador Canalejas,

y que el mismo periódico quieren realizar en España.

"Su modestia no le permitía ver.. que le sobraban alientos para llevar á cabo la empresa que, aun hoy, está realizando, y á la que quiera Dios que todavía pueda consagrar, durante mucho tiempo, sus portentosas facultades."

Que lleve á cabo la empresa que está realizando León XIII, y á la que Dios quiera que continúe consagrándose.

Es muy cómodo rendir á cada acontecimiento frases en el periodismo tradicional, es muy difícil demostrar la verdad del sentimiento que les anima.

El *Heraldo*, defendiendo el socialismo, pidiendo, no la separación de la Iglesia y del Estado, sino la esclavitud de la primera por el segundo; la disolución de las Ordenes religiosas, y todas las consecuencias que de tan horribles doctrinas se desprenden.

Es decir, los puntos que nuestro Santísimo Padre ha combatido con sus monumentales Letras Pontificias.

Así se hace política en este país, afirmando lo que no se practica, y desarrollando la habilidad burda de aparecer sensato en la forma, cuando en el fondo se es anarquista y disolvente.

### "El Socialista," CONTRA LERROUX

El periódico *El Socialista*, en su último número, dirige las siguientes lindezas al diputado Sr. Lerroux:

"Pues señor, "estallada, en Barcelona la huelga revolucionaria, y cuando esperábamos ver á Lerroux al frente del movimiento, satisfechísimo porque se había realizado su ideal, se nos presenta en el Congreso diciendo:

"Así ha surgido la huelga general, que es muy sensible, que es muy de lamentar, porque suspende la vida de una población tan importante como Barcelona, porque es ocasionada á esos acontecimientos que llenan de sangre las calles y de dolor á las familias es cierto; pero que después de todo, son accidentes de la lucha que todos debían prever, que el Gobierno mismo ha debido adivinar y ha podido impedir."

¡Vaya! A D. Alejandro le han "corrompido las oraciones, la tribuna parlamentaria.

"¡Este no es mi Juan, que me lo han cambiado!

No, no es éste aquel Lerroux que hace un año precisamente decía en *El Progreso*:

"Los presuntos asesinos del pueblo enarrian las calles para que no resbalen los caballos.

Diez céntimos de jabón, diez de aceite y dos litros de agua. Mézclase según arte y cuézase á fuego rápido.

Y distribúyase prudentemente en botellas que pueden regar el suelo y hacerle resbaladizo.

Hay un modo eficaz de no dejar cojo al enemigo.

Tírrale al corazón ó á la cabeza."

Es probado.

Verdad que hace un año no era diputado, pero quería serlo."

Sin comentarios.



D. Juan Barbé Presbítero,

Con fecha 3 de Marzo nos escriben desde Barcelona, dándonos noticia del fallecimiento, del que fué nuestro más querido amigo, D. Juan Barbé, presbítero. Ayúdenos nuestros lectores á encomendarle á Dios, por si necesita su alma de las oraciones de los vivos. He aquí el relato que nos envía otro amigo querido:

"Ayer noche, á hora de las diez, entregó su alma al Criador el reverendo P. Juan Barbé y Amatell sacerdote ejemplar, cuya existencia venía minando una terrible enfermedad de corazón.

El ilustre muerto se presenta en el campo católico, y se destaca como figura digna de respeto dentro del tradicionalismo, equidistante lo mismo de los católicos que intentan defender la Religión por medio de una causa política y secundaria, y agarrados á una causa personal que estorba, todo lo sacrifican á lo accidental, como los que audazmente pretendieron la formación de un partido católico dentro del alfonsino cuyo programa siempre será, y por sus componentes siempre ha de ser, liberal

y tolerante en los ataques á la Iglesia de Dios.

Polemista á lo P. Gago y Torró, de quienes era entusiasta admirador, y propagandista de la buena doctrina, al estilo de su inolvidable padre, D. Cándido, cuyo buen nombre y fama le oí muchísimas veces enaltecer, como estadista y como hombre de firmes convicciones católicas, era el P. Barbé hombre de vastos conocimientos, distinguido literato y persona de gran talla en el campo de la Teología dogmática y moral.

A sus sabias disquisiciones sobre asuntos de actualidad, deben varios de sus amigos luz, robustez de convicciones y aquella madurez de de juicio para conocer á los lobos con piel de oveja, entre los mortales que en el mundo tienen el mal gusto de representar el papel de falsos hermanos.

Sirva esto de gratitud á los consejos que de él recibimos cuantos militamos en el campo católico tradicionalista, y de justo título para pedir oraciones para aquél que de continuo parafraseaba las palabras del gran Aparisi, suspirando entre los hombres para despertar entre los ángeles.

Descanse en paz."

*El Siglo Futuro.*

### Pensamientos SOBRE LEÓN XIII

"Se necesitaba un Pontífice que fuese hombre de mucho valor, y al mismo tiempo gran teólogo, diestro diplomático, sacerdote sin mancha y administrador eminente, que fuese relativamente joven, y de salud que prometiese largos años de vida; finalmente, que fuese tan piadoso como desinteresado: tan diversas cualidades sólo encontraronse reunidas en la persona del cardenal Pecci.

"León XIII merece ser contado entre los Papas más notables que han brillado en la historia."  
Federico MASSEU.

"La encíclica *Rerum Novarum* es una maravilla de elevación de pensamiento, de justicia, de prudencia, de elegancia, de energía, de delicadeza y de justa ponderación

entre los intereses más contradictorios.

Emilio OLLIVIER.

“La encíclica *Rerum Novarum* es el punto culminante de la carrera pontificia de León XIII.”

BARBIER.

“La encíclica *Rerum Novarum* es la carta económica del mundo moderno, y como el pórtico del futuro orden social.”

Le Soleil.

“León XIII es un soberano sin corona, sin territorio, sin ejército, y, sin embargo, encarna una potencia tan grande, que no parece de este mundo.”

Augusto BOCHER.

“El papado con León XIII ha reconquistado en la historia un puesto del que se le creía desposeído para siempre.”

Melchor de VOGUE.

“Desde el advenimiento de León XIII, el papado se ha engrandecido. El Vaticano es hoy uno de los centros diplomáticos más activos de Europa, en que se tratan las más graves cuestiones y los más grandes negocios. El Papa interviene, ya públicamente, ya por medio de secretas influencias, en el movimiento político de todos los países civilizados.”

LAVELEY.

“Pío IX era orador, y León XIII es escritor. Esto señala la diferencia entre los dos Pontífices: Pío IX se abandonaba a la inspiración; León XIII no deja nada al entusiasmo.”

Luis YESTE.

“El imperio tiene que tratar con León XIII, con ese hombre justo y poderoso que reside en Roma.”

BISMARCH.

## De fuera vendrán...

Un caso curioso y sugestivo por demás ocurrió anoche en la barriada de San Gervasio de Barcelona.

En una torre que está situada en la calle de la Cruz vivía un caballero en compañía de su esposa.

Al llegar anoche a su domicilio el aludido señor, observó que la puerta de la torre no se abría a pesar de intentarlo repetidas veces con la llave que al efecto llevaba.

Temiendo que hubiesen entrado ladrones, pero no sospechando nada más se fué derecho al cuartelillo de municipales donde dió cuenta de lo que acababa de suceder.

Inmediatamente dos guardias del Municipio, el alcalde de barrio y el señor de referencia encamináronse hacia la torre, guardando toda clase de precauciones, como parecía natural.

Llegaron a la casa, llamaron a la puerta y ésta se abrió apareciendo en seguida un hombre y una mujer que se hallaban dentro.

¿Qué quieren ustedes? interrogaron,

—Pues quiero entrar en mi casa —contestó algo amoscado el aludido caballero.

—Sea enhorabuena —le replicaron; —pero en esta casa no vive usted.

—¿Cómo que no? ¿Por qué?

—Es muy claro. Porque la hemos arrendado nosotros.

—¡Pero si soy yo el dueño!

—No, señor. Mire usted, é incontinenti mostraron un contrato de arrendamiento de la torre, firmado por... la esposa del pretendido propietario.

—Este quedóse al pronto estupefacto, no explicándose la determinación de su señora, que es efectivamente la única dueña de la torre y que, por lo tanto, estuvo en su derecho al arrendarla.

En vista de la razón que asistía a los arrendatarios, el esposo se retiró de allí con el alcalde de barrio y los municipales, comentando el extraño suceso y haciéndose lenguas de la conducta de su esposa como propietaria.

## EL DIABLO PREDICADOR

Palabras de Romero Robledo en su último discurso en las Cortes.

“La mejor solución para el problema social, debe buscarse en el espíritu religioso que engendra la fé, el premio en otra vida para los humildes y hace respetar sin desear los bienes del prójimo. Comprendiéndolo así los jefes de algunas naciones europeas se dirigieron al Pontífice pidiéndole soluciones que León XIII ha dado en encíclicas memorables que recordarán todos.”

Y que los liberales, incluso Romero Robledo, se pusieron por montera, y ahora, cuando la cosa apremia, las recuerdan, para olvidarlas ó ir contra ellas en cuanto el peligro amengüe.

Ni más ni menos.

## NOTICIAS BREVES

El señor Obispo de Vich ha dirigido al señor ministro de Gracia y Justicia una carta razonada y extensa sobre reformas eclesiásticas.

—El Jueves descarriló entre las estaciones de Quinto y La Zaida el tren expreso que procedente de Madrid se dirigía á Barcelona.

—La Academia Calasanciana de Barcelona honró ayer á su patrón Santo Tomás de Aquino con un solemne oficio cantado por la capilla de la Catedral, dirigida por el maestro Marraco.

—Ayer por la tarde chocaron en la Rambla del Centro de Barcelona un tranvia eléctrico y el coche del señor marqués de Alella, quien

salió perdiendo con la acometida fué el coche.

—Continúan haciéndose cabildos sobre una probable, y más que probable, posible crisis política.

—Escriben de Valencia que á causa del temporal el río Júcar se ha desbordado en Sueca, Cullera y Alcira quedando inundadas estas poblaciones, y que no ha podido circular el tren que va de Silla á Cullera.

—Ha fallecido á bordo de un barco y al llegar á Nuevitas, el eminente actor dramático español D. Antonio Vico.

—Según telegrafían de Jaén los vecinos de Martos se amotinaron contra el agente de consumos Pablo Muñoz, al que trataron de agredir.

—Comunican de Bruselas que el rey Leopoldo de Bélgica marchará próximamente al Mediodía de Francia para restablecer su salud.

—De Londres dicen que el Gobierno inglés ha recibido proposiciones de paz que le han sido presentadas en nombre de los jefes del ejército boer.

—Dice un colega de Gerona que ayer fué observado en el sol un nuevo grupo de manchas, descubrimiento que seguramente para las personas aficionadas á los estudios astronómicos no dejará de ofrecer gran interés.

—Procedente de Valencia han llegado detenidos á Barcelona tres jóvenes franceses que se fugaron de su casa, llevándose algún dinero.

—Varios estudiantes de Madrid pidieron ayer por medio de una manifestación la libertad de un escolar detenido por negarse á jurar como testigo en una causa.

Del grupo manifestante formaban parte principal. Salvoechea y otros conocidos anarquistas y los hijos del catedrático de la Universidad Central señor Morayta.

—De Washington telegrafían que han sido desechadas las reclamaciones presentadas por las personas que han de ser indemnizadas por los perjuicios que ocasionó la explosión del *Maine*; pues la comisión estima que no há lugar á indemnización alguna.

—El Sr. Romero Robledo ha dicho en el Congreso que Sagasta es un inválido.

—Al discutirse la suspensión de una sentencia del Tribunal Contencioso-administrativo se promovió en el Senado un ruidoso incidente entre el ministro de Gracia y Justicia y el señor González Blanco.

—La noche del 6 se fugaron de la cárcel de Murcia los presos José Sánchez Gil, (a) Carpeta y Antonio Lope Moreno.

—Empieza á inspirar serios temores la crecida del río Segura, que lleva tres metros sobre su nivel ordinario.

—La cuestión de los hornos de Valencia ha empeorado, extendiéndose la huelga á ocho hornos más. De modo que ya son los operarios de 26 hornos los declarados en huelga.

—Por reciente disposición del ministerio de Instrucción pública, ga sido destinado á prestar sus servicios al Archivo de la Corona de Aragón, don Angel Aguilo, del cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios.

—A consecuencia de una partida de baccarat que se jugó en el Jockey Club de Viena, fueron procesados los jugadores D. Miguel de Braganza, el diputado húngaro Von Szemere, el canciller austriaco conde de Gouchovski y el ruso conde Potocki.

Este último perdió en una noche medio millón de duros.

## La Blasfemia en Tortosa

Es horrible lo que viene sucediendo en esta ciudad con el vicio nauseabundo de la blasfemia.

Azotan el aire y atruenan nuestros oídos, á cada momento, palabrotas asquerosísimas que parecen vomitadas por el mismo infierno. Por algunos puntos de la ciudad es difícil transitar sin exponerse á sufrir los eructos soeces de la canalla presidiable con qué, á un mismo tiempo, se ofenden los sentimientos de piedad, los principios más elementales de educación cívica y las reglas de pública cultura.

Y en ese concierto de voces desatempladas, escandalosas é indecencísimas forman á coro grandes y chicos, desde el golfo vagabundo de la *Riba* hasta el trajinante que toma por blasfemadero las calles más céntricas de la ciudad.

El espectáculo no puede ser más desconsolador y horripilante.

Pero lo más pasmoso y detestable, en las manifestaciones de vicio tan afrentoso, no es el vicio en sí, sino la impasibilidad con qué quienes pueden y deben ponerle freno y cortapisa lo dejan campar á sus anchas, sin tomar aquellas medidas de buen gobierno que la defensa de los intereses morales reclama imperiosamente.

No basta con llamarse católico y preciarse de persona decente y cuita.

Es preciso que las autoridades, que de tales se precien, no sólo cuiden de cegar las cloacas cuyos miasmas envenenan los cuerpos, sino también de cerrar esas bocas maldicientes cuyas exhalaciones apestaban que trascienden.

## CRONICA

Nuestros distinguidos y muy queridos amigos los señores con-

des de Aldama tienen un angel más en el cielo que ruega por ellos; pues, con sorpresa hemos leído en nuestro estimado compañero *La Constancia* de San Sebastián que ha muerto el hijo mayor de los condes en edad en que su alma no podía estar afeada por el pecado personal. Esto aminorará la pena natural de nuestros integérrimos amigos, siempre conformados con la voluntad del Altísimo.

—Por efecto de las reparaciones que recientemente se han practicado por el Municipio en la carretera llamada *simpática*, ha quedado destruida la rampa que daba acceso al antiguo camino que conduce al barrio del Rastro.

Tenemos entendido que una vez terminado el ensanche de la parte superior de dicha carretera, volverá a construirse la rampa de que hablamos, con lo cual creemos que se obrará con muy buen acuerdo, pues, son muchas las personas que utilizaban aquel camino, evitándose así un largo rodeo al dirigirse a las numerosas fincas que existen en aquellos contornos.

—No es lo peor que implacables las nubes, con sus rociadas, nos pongan la ciudad hecha una lástima con barrizales y charcas que están llamando a las ranas para que vengán a zambullirse en medio de nuestras calles.

Lo más triste es que la policía urbana no cuida por lo menos, a falta de arroyo por donde transitar comodamente, de dejarnos expeditas las aceras que muchos industriales, particularmente en Ferrerías, toman por asalto para convertir en exposiciones de trastos y cachivaches.

Sr. Alcalde, por este camino se va a convertir toda la ciudad en un inmenso desván.

—El martes próximo, día 11, se celebrará en el Seminario Conciliar la fiesta solemne que todos los años dedican los escolares a su angélico Patrono Santo Tomás de Aquino.

Ha sido designado para pronunciar el panegírico del Santo el ilustrado Profesor Dr. D. Leandro Colón.

—Por el ilustrado capitán de carabineros D. Eduardo Castro Galf, que manda la compañía cuya cabecera reside en esta ciudad, acompañado de un teniente y dos carabineros se efectuó el día 5 del actual y hora de las 24, en el sitio denominado "Playa del inglés", de San Carlos de la Rápita, la aprehensión de 25 bultos de tabaco de contrabando, con peso de 1.500 kilos, dos carros con dos caballerías y dos arreos, cuyo género ha sido conducido por fuerza del mencionado cuerpo a Tarragona.

—Mañana celebrará la acostumbrada Dominica mensual la Archicofradía Teresiana en la Iglesia de San Antonio.

—Por fin ha cesado de llover.

Hoy ha lucido el sol en todo su esplendor.

Nuestros labradores se muestran muy satisfechos por considerar que la lluvia de estos días, es sumamente beneficiosa para los campos, especialmente a los sembrados, pues a no sobrevenir ningún contratiempo, prepárase una abundante cosecha de cereales.

—El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca a la venta en pública subasta una finca del término de Alcanar embargada a Ramón Royo-Fibla.

—Leemos en el *Diario de Tarragona*:

"Es ya tan nutrida y tan noble el número de ánforas adquiridas durante el transcurso de los años por la Sociedad arqueológica tarragonense, que el digno director del Museo arqueológico, nuestro buen amigo D. Angel del Arco, con muy buen acuerdo, se ha acercado a la Junta de gobierno de aquella importante Corporación, para que secunde el pensamiento de instalar en un solo grupo, y a manera de obelisco dichas ánforas en una de las salas de nuestro Museo."

—La noche anterior ha fallecido el conocido propietario de esta ciudad D. Antonio Mercé R. I. P.

## Telegramas

### En el Vaticano

El Papa ha recibido a la peregrinación francesa.

El cardenal Richard leyó el Mensaje de la misma, y Su Santidad hizo leer la respuesta, dando gracias por los donativos que se le han hecho y por los sentimientos expresados por los donantes y expresando sus deseos por la grandeza de Francia y la unión y concordia de los católicos.

Presentados los principales personajes de la peregrinación al Pontífice, éste tuvo una frase amable para cada uno de ellos, especialmente para los párrocos de París, a los cuales recomendó que predicasen la unión y concordia y bajasen para librar a los católicos del yugo de la francmasonería.

Su Santidad León XIII recibirá el viernes en audiencia solemne a los embajadores de Austria Hungría, España y Portugal.

El príncipe Colonna celebrará el lunes próximo por la noche una gran recepción en honor de las misiones especiales.

### Belgas y boers

París 4. — Los artistas de Amberes han realizado una manifestación en favor de los boers, organizado al efecto una Exposición de obras de pintura y escultura. En el acto inaugural, verificado con asistencia de delegados del Transvaal, y Orange, el burgomaestre de la ciudad pronunció un sentido discurso, que ha sido muy comentado.

"Nosotros los belgas—dijo,— como nación neutral, no podemos intervenir en el sangriento conflicto, pero sí expresar francamente nuestra opinión y nuestros sentimientos. Siempre hemos admirado a Inglaterra por su amor a la libertad individual; pero ahora vemos con dolor que pisotea sus grandes tradiciones seculares. Esperamos que en breve se produzca un cambio en el espíritu público de la Gran Bretaña, si no quiere que esta guerra constituya una mancha indeleble para la misma.

Si los belgas—terminó diciendo—no pueden favorecer materialmente a los boers, sepan éstos por lo menos, que nuestros corazones están con ellos.

## Religiosas

### APOSTOLADO

#### DE LA ORACIÓN

#### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para nocida y amada de los hombres.

Día 9 San Paciano, obispo de Barcelona, y Santa Francisca, viuda romana. *Anima.*

#### Cultos

Catedral. 9 misa conventual con sermón por el orador Cuaresmal.

Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa conventual.

Tarde. Explicación de la Doctrina cristiana a las 5 de la tarde.

San Juan.—6.º domingo de los siete dedicados. A San José a las 7 y 1/2 misa con exposición, practicándose después los ejercicios del día. Gozos del santo y reserva.

Tarde a las 4 exposición y meditación por ser 2.º domingo de mes función de la Pia-Unión del Sagrado Corazón de Jesús.

San Francisco.—Ejercicios de cuaresma a las 4 de la tarde, y después Via-Crucis por el Santo Calvario con el divino Nazareno.

San Antonio. Continúa el mes de San José a las 7 misa rezada y meditación 7 y 1/2 misa de comunión general de la Archicofradía teresiana. Tarde a las 4 y 1/2 exposición y función de dominica.

Seminario. Cofradía del Santísimo Sacramento 8 misa y exposición 11 misa rezada. Tarde a las 5 ejercicios de función dominical.

#### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta a las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario. a las cuatro y media.

#### Misas rezadas de hora fija.

Catedral. 5, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12

San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2

San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

Purísima 6 y 8.

Santa Clara 7.

San Juan 6 y 1/2 y 8.

San Francisco. 7.

San Pedro. 7.

Ferrerías. 7.

Gimnasio. 7.

Hospital. 7.

Seminario. 6 y 1/2 y 11.

Día 10 San Melitón y 39 compañeros mártires.

#### Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual 10 misa de *Feria.*

Santiago. Rosarios y explicación de la Doctrina cristiana a las 5 de la tarde.

San Antonio. Continúa el mes de San José 7 misa rezada y la meditación del día.

## Juan J. Cucala

### Médico-Cirujano-Oculista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcelona, ex médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Especialidades de Madrid.

### Ojos, Oído, Nariz y Garganta

Se operan cataratas, pupilas artificiales, operación de la miopía, esclerotomías, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiásmo, (pestañas a dentro), estrabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista y Tetuaje. Se borran las manchas que afean el ojo.

#### SUEROTERAPIA

#### Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (*mal blanc*); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. Inyecciones de líquidos orgánicos (*Bri-run Secuard*) para fortalecer los organismos debilitados. *Sperminum P.* para la anemia, tífus, gordura y enfermedades cerebro medulares. Tratamiento especial para evitar o retardar los ataques cerebrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

#### Asistencia para operados

Consulta de 9 a 1 mañana, 4 tarde y de 6 a ocho noche.

Casa Vidal Pes de la Palla, entre el Arsenal y el río Ebro. —TORTOSA.

## Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta a plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

mp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

# QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.  
Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## Sociedad Artístico-Fotográfica

ULTIMOS ADELANTOS

VENTAS A PLAZOS

J. M. Varela y C.ª Sociedad en Comandita

OBRADORS, 8.—BARCELONA

Participa al público haber llegado en ésta para unos días nuestro viajante Francisco de P. Casanovas, quien pasará á recoger los encargos diariamente en la librería de

Arturo Voltes.—Angel, 7

## ¡INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Afilier idem id.	25 "
Afilier idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes.**, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Menner.**—Tortosa.

INIMITABLE

## AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA"

para curar

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

1'50.—2.—2'50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa**

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y sofofiento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. **Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.**

## GRANDES ALMACENES DE AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS

Fábrica de marcos y Molduras con depósito de Cristales

(VENTAS A PLAZOS)

de **Juan Antón Martinez**

EN MEDIO 9.—CASTELLON

Se encuentra en ésta ciudad su representante en toda España: **JOSE CABALLERO.**